



COMMUNIQUE DE PRESSE

PR42 - 25.05.2022

Huang Xia exhorte le M23 à déposer les armes sans condition et encourage les pays de la région à maintenir le dialogue pour mettre fin à la menace posée par les groupes armés

Nairobi, 24 mai 2022 – L'Envoyé spécial du Secrétaire général de l'Organisation des Nations Unies pour la région des Grands Lacs, Huang Xia, exprime sa solidarité aux populations de l'Est de la République démocratique du Congo (RDC) victimes des souffrances causées par les groupes armés et, joignant sa voix à celle de la Représentante spéciale du Secrétaire général de l'ONU et Cheffe de la MONUSCO, Bintou Keita, condamne fermement les actions militaires répétées du Mouvement du 23 mars (le M23) contre les FARDC et contre les casques bleus.

Il réitère l'appel du Secrétaire général, António Guterres, du 23 avril dernier, exhortant tous les groupes armés locaux de la RDC à participer sans condition au processus politique, et tous les groupes armés étrangers à désarmer et à retourner sans condition et immédiatement dans leurs pays d'origine respectifs, conformément aux décisions du Conclave de Nairobi du 21 avril, facilité par le Président Uhuru Kenyatta du Kenya.

Il rappelle également le communiqué des institutions garantes de l'Accord-cadre pour la paix, la sécurité et la coopération pour la RDC et la région, publié le 5 avril dernier, dans lequel elles appelaient le M23 à déposer définitivement les armes, à s'engager résolument dans le processus de désarmement volontaire et sans conditions conformément au cadre fixé par le Programme de désarmement, démobilisation, relèvement communautaire et stabilisation (PDDRCS) ainsi qu'aux décisions des différents sommets du Mécanisme régional de suivi de l'Accord-cadre d'Addis Abeba, signé en 2013.

Prenant note de la déclaration des Forces de défense rwandaises publiée le 23 mai dernier, l'Envoyé spécial salue la décision du Rwanda de saisir le Mécanisme conjoint de vérification élargi de la Conférence internationale sur la région des Grands Lacs (CIRGL) afin de mener une enquête sur l'incident survenu le 22 mai. Il se félicite également des échanges en cours entre les autorités de la RDC et celles du Rwanda pour faire face à ce nouvel incident.

Seul un dialogue continu permettra aux pays de la région de gérer pacifiquement des incidents sécuritaires transfrontaliers et de réduire les tensions qui pourraient en résulter, rappelle Huang Xia. Selon lui, la CIRGL, le Mécanisme régional de suivi de l'Accord-cadre d'Addis Abeba, tout comme le Conclave de Nairobi demeurent des forums indiqués à cet égard.

Enfin, l'Envoyé spécial réitère sa disponibilité à soutenir les efforts des Chefs d'Etat et de Gouvernement des pays de la région en vue d'une amélioration des relations de bon voisinage et d'une approche concertée pour mettre fin à la menace posée par les groupes armés, y compris à travers des mécanismes tels que le Groupe de contact et de coordination sur les mesures non militaires.